



RUMBO POLÍTICO



#OPINIÓN

La Presidenta enfrenta una tarea monumental en los próximos años, y su liderazgo está siendo puesto a prueba desde el inicio de su administración

CLAUDIA SHEINBAUM, LIDERAZGO ANTE AMENAZAS EXTERNAS

L

a reciente amenaza de **Donald Trump** de imponer un arancel de 25 por ciento a los productos mexicanos si no se detiene el flujo migratorio y el tráfico de drogas hacia Estados Unidos podría haber generado alarma o incluso parálisis en muchos gobiernos. Sin embargo, la presidenta **Claudia**

Sheinbaum demostró que liderar con sensatez, firmeza y visión estratégica es posible, incluso frente a desafíos que involucran a la mayor potencia económica y militar del mundo.

La semana anterior, la Presidenta respondió en dos ocasiones al mandatario electo estadounidense. La primera fue mediante una carta pública, en la que estableció tres puntos clave; primero, señaló que las amenazas no son el camino para abordar problemas tan complejos como la migración o el trasiego de drogas. Segundo, reafirmó que el diálogo debe ser siempre la vía para el entendimiento y la cooperación entre las dos naciones. Y, tercero, dejó en claro que México está dispuesto a defenderse con firmeza si se ve obligado a ello, señalando que "a un arancel vendrá otro en respuesta".

La misiva reafirmó la disposición al diálogo entre los países



***Dos de los
temas más
espinosos son
migración y
trasiego de
drogas***

vecinos, y también dejó patente que su prioridad es proteger los intereses de México. Días después, Sheinbaum sostuvo una llamada telefónica con Trump, que fue descrita como "muy cordial". En esta conversación, ambos líderes reafirmaron su interés por una buena relación bilateral.

Dos de los temas más espinosos son, sin duda, la migración y el trasiego de drogas. Para Trump, ambos problemas parecen incontrolables. Sin embargo, como lo ha señalado Sheinbaum, estos son desafíos compartidos que requieren soluciones coordinadas. La idea, cada vez más discutida en Estados Unidos, de utilizar a sus Fuerzas Armadas para intervenir en territorio mexicano es inaceptable. De hecho, en su primer mandato, Trump insinuó incluso la posibilidad de lanzar misiles a laboratorios de cárteles mexicanos.

En contraste, Sheinbaum ha dejado claro que la colaboración en materia de seguridad será fortalecida, pero siempre respetando la soberanía nacional. Asimismo, México continuará impulsando campañas de prevención enfocadas en reducir el consumo de drogas como el fentanilo, cuya demanda en Estados Unidos es el verdadero responsable de esta crisis.

La Presidenta ha demostrado que está preparada para enfrentar los desafíos en política exterior, sin descuidar el desarrollo del país. De hecho, la semana anterior se presentó el Consejo Asesor de Desarrollo Económico, como parte del Plan México. Este proyecto busca posicionar al país como un referente global con un modelo económico competitivo.

La presidenta Sheinbaum enfrenta una tarea monumental en los próximos años, y su liderazgo está siendo puesto a prueba, sin embargo, su capacidad para combinar firmeza, diplomacia y una visión estratégica integral deja claro que México está en las mejores manos. Las amenazas de Trump no son menores, pero con Sheinbaum al frente, nuestro país está listo para hacerles frente con dignidad e inteligencia.

ARTUROAVILANAYA@GMAIL.COM / [@ARTUROAVILA_MX](https://www.instagram.com/ARTUROAVILA_MX)